

1^{ère} Assemblée générale ordinaire de l'AGAP du 04.02.2025 : Un tournant pour 2025 avec de nouveaux défis et objectifs ambitieux !



Le 4 février 2025, l'Assemblée Générale de l'Association Groupement Avenir Politique (AGAP) a réuni plus de 60 personnes à Martigny.

L'assemblée a permis de revenir sur l'année écoulée tout en posant les bases des projets futurs. Tout d'abord, après un processus de plus de 6 mois, l'association a été reconnue officiellement comme groupement du Centre VR par le Conseil de parti en septembre 2024.

Parmi les moments forts, l'AGAP a annoncé l'arrivée de deux nouvelles personnalités du Haut-Valais, Matteo Abächerli et Pascal Schaller, qui rejoignent désormais le comité. Ils ont pour mission de renforcer la représentation du Haut-Valais au sein de l'association.

Ce fût également l'occasion de souligner l'importance de la participation active de personnalités du Haut-Valais comme Philipp Matthias Bregy et Franziska Biner. La Présidente de "Die Mitte Oberwallis" et candidate au Conseil d'État, a prononcé un message de bienvenue, mettant en avant la collaboration entre les différentes régions du canton.

L'assemblée a aussi été marquée par l'intervention de personnalités politiques du Centre du Valais romand (VR). Sydney Kamerzin, Benjamin Roudit, Christophe Darbellay et Nathan Bender ont pris la parole, apportant leurs félicitations et leur soutien à l'AGAP.

Les projets majeurs de l'AGAP pour 2025 sont la création de commissions thématiques sur des sujets clés pour l'avenir du canton : les infrastructures cantonales, la simplification administrative et la réduction des normes, ainsi que l'avenir et l'organisation du parti. Ces commissions ont pour objectif de proposer des solutions concrètes en impliquant directement les membres. De plus, un système d'ambassadeurs a été mis en place dans tous les districts du Valais romand. Chaque district sera désormais représenté par 2 à 3 ambassadeurs, chargés de recruter de nouveaux membres, de faire remonter les problématiques locales et de promouvoir les objectifs de l'AGAP. Ce dispositif vise à renforcer l'ancrage de l'AGAP sur tout le territoire valaisan et à favoriser un dialogue direct avec notre base.



L'AGAP connaît une belle dynamique de croissance, atteignant plus de 140 membres fin 2024. Cet élan s'accompagne de projets ambitieux pour 2025 avec l'extension de son nombre de membres ainsi que de son réseau d'ambassadeurs dans le Haut-Valais. Ces initiatives viseront à renforcer encore davantage sa présence dans le canton.

Enfin, un site internet avec toutes les informations sur l'association a été créé : agapvalais.ch.

Neurohr Tristan, Président de l'AGAP

Nouveaux membres du comité



Pascal Schaller

43 ans / Vient de Mörel-Filet

Copropriétaire et directeur du bureau INGENES AG

Député-suppléant au Grand Conseil depuis 2023

Membre du comité directeur du Centre Rarogne EST



Matteo Abächerli

37 ans / Vient de Viège

Responsable en production chimique chez Lonza

Membre du comité directeur de « die Mitte Oberwallis »

Président du Centre du district de Viège

Conseil communal de Viège

Interview

Tristan Neurohr, qu'est-ce que peut apporter l'AGAP au Centre Valais Romand ?

L'AGAP souhaite apporter une dynamique fraîche et innovante en insufflant nos idées. N'ayant pas la charge de gérer un parti autant grand que le Centre VR, nous pouvons nous concentrer pleinement sur un travail de fond autour des problématiques rencontrées quotidiennement par nos membres et plus largement ceux du Centre Vr. Par exemple, nous avons mis en place ces trois commissions thématiques qui visent à aboutir sur des actions concrètes. Nos membres vont travailler dans ces groupes pour mettre à contribution leurs compétences professionnelles de cadres dirigeants.

Nous pouvons également affirmer une ligne politique sans calcul et assumée, avec des prises de position plus libres que celles du parti mère, afin de nourrir le débat de manière constructif. Je pense, qu'aujourd'hui, une partie importante de la population a besoin d'une ligne claire et sans équivoque.

Enfin, en impliquant les haut-valaisans directement dans notre association et dans nos structures, nous jouerons un rôle important de cohésion pour notre parti à l'échelle du canton.



Neurohr Tristan, Président de l'AGAP

1) Matteo Abächerli, pourquoi participes-tu à l'AGAP ?

Dès le début, les fondateurs de l'AGAP ont tendu la main au Haut-Valais, un geste qui a été très bien accueilli chez nous. Je considère qu'il est essentiel de m'engager lorsqu'un groupement cherche à dynamiser le débat politique, surtout lorsque j'en partage les valeurs et les objectifs. Par ailleurs, mon expérience à la Constituante m'a fait prendre conscience de l'importance d'une collaboration étroite entre les régions linguistiques au sein de notre parti. En collaborant, nous pouvons mieux comprendre les enjeux de chacun et tirer bénéfice les uns des autres.



Quels bénéfices vois-tu dans une collaboration entre les deux régions linguistiques du Valais au sein de l'AGAP ?

Cette collaboration est un complément utile aux échanges entre nos partis, qui se déroulent aujourd'hui principalement au Grand Conseil. Elle permet une meilleure prise en compte des enjeux communs et favorise une politique plus cohérente à l'échelle cantonale. En unissant nos forces, nous pouvons partager nos expériences, coordonner nos actions et renforcer nos revendications politiques. Cette synergie nous permet de dépasser les barrières linguistiques, de renforcer l'unité du Centre, de le dynamiser ainsi que d'influencer le discours politique en Valais.

Matteo Abächerli, Membre du comité de l'AGAP